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楊鴻銘

1.‥ 熱心公益、關懷母校，贊助母校90周年文鎮
紀念品。

2.‥ 關心母校校友會務，連年擔任校友總會常務
理事並協助理事長襄贊總會會務，並捐款協
助總會會務之運作。

3.‥ 協助台北大學經濟學系（原法商學院經濟
系）進行系友會務之運作，出錢出力，讓原
本已經長年不再運作的系友會重新出發，其
熱心值得讓校友們敬佩。

經濟系64級

得 獎 感 言

經 歷

今年中秋節將是我一生難以忘懷的回

憶，因就在美國家中，正和台灣親朋好友

“千里共嬋娟”時，熱心負責的校友中心林

端午組長，告知獲選為傑出校友。那當然是

一份榮幸與驚喜，實在是愧不敢當，必須感

謝校友總會的推薦和學校師長的厚愛。

“中興”對每位校友來說，皆代表著一

生不同程度的里程碑，而對我來說”中興”

不僅是一生的緣份，也是成長、更是福報與

感恩。

民國五十九年，畢業於求學六年的彰化

中學。那是我第一次搭火車，懷著和所有大

學新鮮人同樣期待和興奮的心情，北上報

到。相信和大部份法商學院畢業校友同樣驚

訝心目中的高等學府，竟是如此的袖珍。

嘗試了二個多月的大學生活後，我辦理了休

台灣唯楊企業（股）公司總經理，美國鴻泰克國際公司總裁

現任

唯勝工業製造股份有限公司董事長

▼聖誕節全家福照

▲2005年郵輪上拍攝全家福

學。然“中興”還是我永遠的緣份，隔年暑

假我又重回她的懷抱，就這樣我橫跨了二屆

經濟系同學會。一班是現今經濟部林聖忠次

長，他既是來自彰中的老鄉，也是同寢室的

弟兄，另一班則是名經濟學者周添城校長，

而他們更是我一生難得的同窗好友。這是我

和“中興”緣份的開始。

由於成長於鄉下，一路求學過程，可以

說是沈著木訥，大三那年，懷著挑戰自我的

壓力，榮幸被選為日夜間部經濟學會理事

長，那是我一生中成長的轉捩點，由於辦理

活動的關係，有機會接觸學校其他社團代表

及師長，也建立了往後與人溝通的自信。畢

業多年後，感於師長的教誨，常回學校探

望。經由在校老同學的“通風報信”，及過

去師長的”內應”，最後經由時任經濟研究
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所吳所長榮義的福證，迎娶了氣質且賢慧的

年輕助教－林玉葉。那是我一生中最好的福

報。由於她，我的家庭與事業無後顧之憂。

也因為她，我們培育了兩位成長於西方具開

朗自信然保有東方傳統美德的年輕人。沒有

她，就沒有商業周刊有關於家人的報導‥(931

期)，我的人生可能是另外的樂章。

畢業後有感於台灣經濟發展有賴於對外

貿易的拓展，因而雖無實際經驗，也無資

本，靠著標會及同學師長的支援，也靠著毅

力和自信，成立了外貿公司“台灣唯楊”，

由於老家鹿港頂番婆為台灣衛浴的重鎮，因

而衛浴五金便成了公司主力項目；值得欣慰

的是公司短期內即為此行業的主要推動者之

一，也培養了不少合作廠商，同時引進了不

少衛浴相關產品的開發，及國外名廠技術合

作，對於現今台灣衛浴產品能在世界佔一席

之地，應有一份心血及貢獻。今年芝加哥衛

浴展，配合政府創新產品的推動，受外貿協

會邀請對當地媒體演講“台灣衛浴五金過去

的發展與未來展望”，乃是多年來從事此行

業的心得與見證。

多年前成立”唯勝工業製造股份有限公

司”於台中工業區，並將辦公樓命名為“徐

萍樓”以終身感念父親楊水勝及母親徐萍的

養育之恩。老大程超有感於老爸的辛勞，改

變了他自己人生原來的規劃，協助我頻繁來

往於美國公司及海外生產基地，相信以他完

整的教育基礎，將為此傳統產業盡一份產業

提升之力，並帶來他個人在其他視野創新的

願景。

中興大學在蕭校長以新的思維和規劃

下，已使我們學校邁向新的里程碑，現在不

只是中部頂尖大學，更是未來成為世界重

要學府的希望，而校友總會在柯理事長的

熱心、奉獻與帶領下也為校友會播下更深厚

的基礎。我永遠記得參加哈佛大學開學典禮

時，前校長桑默斯（現為白宮經濟委員會主

席，次子楊程鈞有幸曾為他的研究助理），

勉勵新鮮人的一句話“…哈佛有其偉大的傳

統，然哈佛大學的偉大有賴於以後你們如何

繼續定位哈佛的未來…。而“中興”大學的

未來更是有賴於我們一齊來參與與分享。身

為“中興人”這是我一生的驕傲與感恩。
▲程超威斯康辛大學研究所畢業，程鈞哈佛大學
新生入學深造感恩餐會

▲楊學長與兩位公子在阿拉斯加郵輪上合照

▼楊學長夫人慶生全家福照


